
平成２７年７月定例教育委員会会議録（要点筆記） 

 

日    時：平成27年7月22日（水）午前９時～午前１１時２５分 

場    所：基山町役場 ２０１会議室 

出席委員：教育委員（5人） 

田口委員長、佐藤委員、本山委員、中島委員、大串教育長 

事務局（3人） 

内山課長、佐藤係長、江島指導主事 

欠席委員：0人 

傍 聴 者：1人 

 

 

１．開 会 

 田口委員長  ７月になり、きのくに祭りは中止になり、寂しく思っております。きのくに祭

り振興会では、８月９日にトライアルの駐車場跡地で、ミニ夏祭り（納涼的）を

実施するように決定しました。 

小中学校は、夏休みに入りましたので、児童生徒の海や山の事故も続いている

ようですし、熱中症等への注意喚起をよろしくお願いします。 

ＴＶでは、国立競技場や国会の話題もありますが、岩手県の自殺についても、

時間がかかりましたが、いじめが問題ということで、先生の対応の悪さが取り上

げられ、大津市の再来を思わせる出来事である。 

東芝の代表の辞任についても、対応のまずさが社会問題となっています。 

教育委員会でも、事例として受け止めるだけでなく、生徒の立場、保護者の立

場として、中立の立場で考えなければいけない。 

それでは、はじめに、教育長さんより報告をお願いします。 

 

 

２．教育長報告 

 大串教育長  それでは、教育長報告をいたします。 

       １７日（金）終業式は、台風１１号で休校にするか対応に苦悩した。 

       結果的には、１時間遅れの登校で給食も出した。風の強さも時間毎で考慮し、慎

重に判断した。学校長とも協議し、登校時には職員が配置し安全対策も行った。

２日～３日前から休校を判断した自治体もあったが、今後も同じような対応を行

っていきたい。 

        いじめ問題については、佐賀県内の子供達も日記を持っているが、なかなか真

相は分からない。各学校では、アンケート等の調査を行っている。 

        施設の開放について、若基小学校の体育館をけやき台の夏祭りで使用したいと

申し出があったが、学校施設内での飲酒等については許可ができない旨を説明し、

理解を頂いている。 



        ８月５日に三校合同研究会が町民会館で開催されます。 

        （別紙の教育長報告資料に基づき説明） 

 １ 県教委より 

 （１）教員採用試験申し込み状況 

     教職員の採用試験申し込みが、倍率３倍である 

 （２）教職員の服務管理について 

    ・朝方勤務の導入…30分又は60分で導入。事前の届け出（早く来た人は早く帰る） 

              管理職の負担は増える 

    ・職専免研修…夏季休業中の勤務 

    ・不祥事防止…教職員が金銭の管理をしない。飲酒運転禁止の徹底など 

 （３）教科書採択の公正確保 

     委員長は参加している。三神地区はすべて同じ教科書を使う。 

 （４）中学校における運動部活動・運営に関する調査結果 

     文科省で教員の多忙化を懸念。チーム学校の導入検討。 

 （５）佐賀県内小中学校１学期終業式及び２学期始業式期日一覧 

     鳥栖市・神埼地区の中学校で８月２５日から始業式 

 （６）スマートフォン等によるＳＮＳの不適切使用の現状と対応について 

     ＬＩＮＥ等によるいじめ問題等、三校ＰＴＡ合同地区懇談会で使用等の説明を行った。 

 

   －意見等－ 

   ・小中連携はいいことなので、議会の方でも言われていますので、是非、議事録に掲載し

て下さい。 

   ・学校内での喫煙は大丈夫なのか 

     ⇒喫煙について、校外で行う 

   ・喫煙は、校外で喫煙場所を設けたが、住民からの苦情で校内に戻す学校もある 

   ・緊急時については、体育館内でも飲食はできると思われる 

   ・学校施設ではなく、総合体育館ではどうなのか 

     ⇒地域の夏祭りという事で、若基小を使用したい。雨天時も考え体育館を利用する 

     ⇒去年は、飲酒等を行う認識がなく許可をしていたが、学校内で飲酒等はいかがなも

のかという意見があった。片付け等については何ら問題はなかった。 

   ・他の市町との兼ね合いもある 

   ・子供達だけでなく、ＬＩＮＥで、親のいじめがあり自殺した人もいる 

 

 ２ 基山町教育委員会報告・協議 

 （１）小中学校現況報告 

   ・基山小 

    江島指導主事より状況報告 

   ・若基小 

    江島指導主事より状況報告 

   ・基山中 



    江島指導主事より状況報告 

 

 （２）放課後補充学習及び土曜日補充学習について 

 江島指導主事  順調にやっている。態度もよい。参加者は１年～３年で１０６名の参加。 

         指導員の配置は検討が必要である。 

 （３）ＰＴＡ地区懇談会について 

   ・家庭でスマホの問題を考えて下さいとお願いしている 

   ・自転車通学の許可について意見があった 

   ・中学に入った時にＬＩＮＥで友達を作る。どう対応していくのか。 

 （４）第５次基山町総合計画について 

   ・課長より、教育分野について別冊で説明 

 

   －意見等－ 

   ・審議会の委員の中でも黄色の色は別として、全体的にまとまって、見やすくなっている

という意見。 

   ・文言について、細かく言われる委員さんもいた。 

   ・大事なポイントは、人口を増やすのも大事だが、農業をどう維持・発展させるのか？若

い女性に好かれる街にする事が定住人口に繋がる。 

   ・若い女性を引き付けるには、教育（子育て）が一番の選択のポイントになる 

 

 委員長  持ち帰り目を通して下さい。微調整があるかもしれませんが、基本的には変わりは

ないと思います。 

 

 ３ 資料 

 （１）資料 

 

   －意見等－ 

   ・特になし 

 ４ 教育委員会関連行事 

  

   －意見等－ 

   ・８月７日（金）教科書採択地区協議会は、委員長が出席できない。 

 

 

３．議案審議 

（１）第15号議案 準要保護児童生徒の追加認定について 

 田口委員長   議案の説明をお願いします。 

 佐藤係長    （議案書を基に説明） 

 

   －意見等－ 



   ・申請時には、内容の説明を行っているか。 

    ⇒収入が合算になるため、否認になる可能性もある旨は伝えている。 

   ・基準を超えていますので、事例をつくるといけない。 

 

   ⇒【議案は否認】 

 

 田口委員長   それでは、第15号議案は否認します。 

 

 

（２）第16号議案 基山町立図書館協議会設置条例の制定について  

 田口委員長   議案の説明をお願いします。 

内山課長    （議案書を基に説明） 

田口委員長   委員さんの方から意見、質問等ありませんか。 

 

   －意見等－ 

   ・図書館協議会は資料館も含めてなのか 

   ・人選の中に、歴史資料館等の有識者は入らないのか 

    ⇒図書館の運営についての協議会を考えている 

   ・図書館の中にある物は全てなので、邪魔になる物は除けるので総合的な人が含まれる 

    ⇒図書館等検討委員会から等がなくなった 

   ・いつから立ち上げるのか 

    ⇒議決後、すぐに立ち上げる予定 

   ・館長は誰になるのか 

    ⇒教育学習課長が兼務する 

   ・議会では、専属の館長を置くという意見もあった 

   ・委員を選ぶのは公募なのか 

    ⇒公募になると人選に時間がかかる。第三者的な意見が言える人を人選したい 

   ・図書館の運営については、館内だけでなく、外回りの清掃なども含むのか 

 

   ⇒【議案は承認】 

 

 田口委員長   それでは、第16号議案は承認します。 

 

 

（３）第17号議案 基山町非常勤特別職の報酬及び費用弁償に関する条例の一部改正について  

 田口委員長   議案の説明をお願いします。 

内山課長    （議案書を基に説明） 

 

   －意見等－ 

   ・第16号議案に関連する事なので特になし 



 

   ⇒【議案は承認】 

田口委員長   それでは、第17号議案は承認します。 

 

 

（４）第18号議案 基山町文化遺産活用推進実行委員会貸付金貸付要綱の制定について  

田口委員長   議案の説明をお願いします。 

内山課長    （議案書を基に説明） 

田口委員長   委員さんの方から意見、質問等ありませんか。 

 

   －意見等－ 

   ・特になし 

 

   ⇒【議案は承認】 

 

 田口委員長   それでは、第18号議案は承認します。 

 

 

（５）第19号議案 平成26年度教育委員会事務事業点検・評価報告書について（別冊） 

 田口委員長   議案の説明をお願いします。 

 内山課長    （議案書を基に説明） 

 田口委員長   委員さんの方から意見、質問等ありませんか。 

 

   －意見等－ 

   ・ページも多いので、全部を審議していたら時間も足りないので、次回の委員会で審議 

   ・個々の評価が分かるように、去年と同じ評価の表を作成して下さい 

    ⇒去年を参考にして作成します 

   ・表の郵送をお願いします。 

    ⇒作成したら郵送します。 

   ・評価のＢとＣについて協議を行う 

 

   ⇒【議案は継続審議】 

 

 田口委員長   それでは、第19号議案は継続審議とします。 

 

 

４．報告及び協議事項 

（１）電子黒板及び電子黒板用パソコンの購入について 

 田口委員長  説明をお願いします。 

 佐藤係長   資料を基に説明 



 田口委員長   委員さんの方から意見、質問等ありませんか。 

   －意見等－ 

   ・予算の関係もあるだろうが、利用できる物は取り入れた方がよい 

   ・ツールを活用する 

 

 

（２）当面の行事予定について 

   別紙資料による 

 

 

５．そ の 他 

  

 

６．閉  会 

田口委員長  次回の委員会は、８月１８日（火）９時００分から行うことにします。 

以上をもちまして７月の定例教育委員会を閉会します。 


